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子どもの笑顔が輝き
勢いのある学校

（Ｈ31．1．8発行）文責 校長 福田雅也

創造的復興に向けて
そ う ぞ う て き ふ つ こ う む

「新年 あけましておめでとうございます。
しん ねん

今年も昨年同様、どうぞよろしくお願いいたします。」
こ とし さく ねん どう よう ねが

今年のお正月は天候にも恵まれ、穏やかで明るいお正月となりました。きっと、保護者の方々のご
こ とし しようがつ てん こう めぐ おだ あか しようがつ ほ ご しや かた がた

家庭も素晴らしいお正月を過ごされたこととお慶び申し上げます。
か てい す ば しようがつ す よろこ もう あ

そんな穏やかで明るいお正月を過ごしていた３日の夜、かなり大きな揺れとともに、家族それぞれ
おだ あか しようがつ す か よる おお ゆ か ぞく

の携帯から緊急地震速報のアラームが大きく鳴り響いたのには本当にびっくりしました。大きな被害
けい たい きん きゆう じ しん そく ほう おお な ひび ほん とう おお ひ がい

はなかったものの、あのアラーム音を聞くと嫌な記憶がどうしても思い返されます。地震が収まってか
おん き いや き おく おも かえ じ しん おさ

らも、また大きな地震が来るかもしれないという警戒心が解けない自分がいました。希望を胸にした新
おお じ しん く けい かい しん と じ ぶん き ぼう むね しん

年スタートの時期でしたが、心の面も含め、まだ「熊本地震」からの復興途中であることを改めて突き
ねん じ き こころ めん ふく くま もと じ しん ふつ こう と ちゆう あらた つ

つけられた気がしました。二年前のこの時期には、前任校（高森東小）で次のような学校だよりを書
き に ねん まえ じ き ぜん にん こう たか もり ひがししよう つぎ がつ こう か

いていました。

この冬休みから、熊本の自宅との往復は「俵山ルート」が使えるようになりました。単身赴任
ふゆ やす くま もと じ たく おう ふく たわら やま つか たん しん ふ にん

のために使っている私などより、保護者の方々の方が何倍も開通を切望されていたルートだと
つか わたし ほ ご しや かた がた ほう なん ばい かい つう せつ ぼう

思います。私の場合、時間が大幅に短縮されたわけではありません。しかし、グリーンロードを
おも わたし ば あい じ かん おお はば たんしゆく

通るたびに地震の影響が深く、そして未だに続いていることを思い知らされ、 冠 ヶ岳近くでは標
とお じ しん えいきよう ふか いま つづ おも し かんむり だけ ちか ひよう

高１０００ｍ以上になるアップダウンとカーブの多さに、時間以上の疲れを感じていた私にとって
こう い じよう おお じ かん い じよう つか かん わたし

は本当に嬉しい再開でした。
ほん とう うれ さい かい

開通後、何度か俵山ルートを通っていると南阿蘇村の道路沿いの二ヶ所に手作りの看板が
かい つう ご なん ど たわら やま とお みなみ あ そ むら どう ろ ぞ に か しよ て づく かん ばん

立っていることに気づきました。その看板にはこう書いてあります。
た き かん ばん か

道路工事をされている皆様へ、24時間ありがとう。感謝いたします。
どう ろ こう じ みな さま じ かん かん しや

たったの８ヶ月であれだけの道路を作り上げることが並大抵の工事でなかったことは、
か げつ どう ろ つく あ なみ たい てい こう じ

素人の私でも想像がつきます。この看板は、その工事に携わっている方々に対する地域
し ろ う と わたし そう ぞう かん ばん こう じ たずさ かた がた たい ち いき

の方々の感謝の思いから立てられたのだと思います。その感謝の思いをしっかりと受け止
かた がた かん しや おも た おも かん しや おも う と

めながら、工事関係者の方々は昼夜を通した工事を続けられ、１２月中の開通にこぎつ
こう じ かん けい しや かた がた ちゆう や とお こう じ つづ ちゆう かい つう

けることができたのでしょう。

また、上記俵山ルート開通以上に交通面での復興が待たれているのが「二重峠トンネル」と「新阿
じよう き たわらやま かい つう い じよう こう つう めん ふつ こう ま ふたえのとうげ しん あ

蘇大橋」の完成だと思います。気になったのでHPで調べてみたところ、二重峠トンネルは昨年１２月１
そ おお はし かん せい おも き しら ふたえのとうげ さく ねん

日時点で、本坑の掘削が９２％も終了しているそうです。もちろん、掘削だけですから、トンネルとして
にち じ てん ほん こう くつ さく しゆうりよう くつ さく

仕上げるにはまだまだ時間が必要だと思います。また、新阿蘇大橋の方は１２月２１日時点の写真が
し あ じ かん ひつ よう おも しん あ そ おお はし ほう にち じ てん しや しん

掲載されており、橋の両岸ともに橋脚や取り付け道路ができている状況です。計画ではどちらも２０
けい さい はし りようがん きようきやく と つ どう ろ じようきよう けい かく

２０年度中の開通を目指しているとのことです。俵山ルートと同様にどちらも２４時間体制の工事が続
ねん ど ちゆう かい つう め ざ たわらやま どう よう じ かん たい せい こう じ つづ

けられているのだそうです。このように、多くの方々の努力と苦労で、復興は以前にも増して利便性や
おお かた がた ど りよく く ろう ふつ こう い ぜん ま り べん せい

安全性が高い創造的なものとして行われています。
あん ぜん せい たか そう ぞう てき おこな

復興という面では、私たち甲佐小職員にできることは多くありません。できるのは、子どもたちとの
ふつ こう めん わたし こう さ しようしよく いん おお こ

日々を充実したものにすることと、子どもたちの成長や頑張りを町や地域の元気につなげることくらい
ひ び じゆうじつ こ せいちよう がん ば まち ち いき げん き

です。しかし、それらがきっと熊本の創造的な復興の一助にはなっていると確信しながら進んでいきた
くま もと そう ぞう てき ふつ こう いち じよ かく しん すす

いと思います。今回の地震を機会に、こんなことを考えたお正月でした。
おも こん かい じ しん き かい かんが しようがつ

２０１９年が熊本の明るい未来へとつながる年になることを心から願っております。
ねん くま もと あか み らい ねん こころ ねが


